



# ETAP INFO

Le bulletin d'information officiel de l'école des troupes aéroportées



## AGENDA SEPTEMBRE

**7 septembre : soirée des nouveaux arrivants**

**16 et 17 septembre : journée européenne du Patrimoine au Musée des paras**

**25 septembre : jeux de la Saint-Michel**

**28 septembre : célébration de la Saint-Michel + 50 ans de l'amicale de l'ETAP**

## Editorial

*par le colonel Jean-Baptiste Gailhbaud, commandant l'école des troupes aéroportées*

Le mois de juillet est traditionnellement marqué par le plan annuel de mutation et je souhaite donc la bienvenue à ceux qui, me précédant de quelques jours, viennent servir notre belle école. Je remercie sincèrement ceux qui nous quittent pour le travail accompli. Ils portent une part des succès de l'ETAP.

Ce mois-ci, j'ai également eu l'honneur de prendre votre tête. Ce numéro d'ETAP INFO est ainsi l'occasion de vous redire toute la fierté que je ressens après avoir pris le commandement de l'ETAP. Le colonel CADOT a profité de la passation de commandement pour remettre un chèque de 5000 euros à l'association Terre Fraternité,

marquant notre attachement à ceux qui souffrent dans leur chair ou leur esprit. Dans le domaine de la formation, le renforcement par un avion autrichien nous a finalement permis de clôturer les stages en cours sans que nous ayons à « pousser la bosse » de la formation au mois de septembre. Il nous permet ainsi de partir serein en permissions avec le sentiment légitime du devoir accompli. Que Saint-Michel continue à veiller sur vous et vos familles pendant cette période de repos et de détente.

# Cérémonie de la fête nationale du 14 juillet à Pau :

Véritable rituel républicain, le 14 juillet est un rendez-vous incontournable entre les français et leurs armées. Il honore les femmes et les hommes qui se sont engagés au service de la France et des français. Ainsi, c'est au cœur de la ville de Pau, sur la place Clemenceau que s'est déroulée une cérémonie célébrant la Fête Nationale du 14 juillet 2023.

En présence d'une section du 5e régiment d'hélicoptères de combat et d'une section du GSBdD (groupement de soutien de la base de défense) de Pau, l'école des troupes aéroportées, unité pilote de la cérémonie était représentée par sa 2ème compagnie ainsi que sa garde au drapeau.

Après la revue et la présentation des troupes aux autorités, la cérémonie solennelle a donné lieu à plusieurs remises de décorations, dont le capitaine Mickaël et le capitaine Christophe qui ont été décorés de l'ordre national du mérite.

Enfin, le défilé des troupes à pied puis motorisées a clôturé cette belle cérémonie.



Cette cérémonie était présidée par Monsieur Julien CHARLES, préfet des Pyrénées- Atlantiques et sous l'autorité du général de brigade Guillaume Le SEGRETAIN du PATIS, commandant d'armes de la ville de Pau, de Monsieur François BAYROU, maire de la ville de Pau, en présence d'élus et de parlementaires.

## Service national universel :



Près de 200 jeunes engagés volontaires du SNU en visite à l'ETAP.

Au programme : résilience, cohésion, citoyenneté et valeurs de la République française, notamment à travers des activités sportives et une immersion au sein du musée mémorial des parachutistes.

# Passation de commandement de l'école des troupes aéroportées :

Le vendredi 21 juillet 2023, s'est déroulée la 31e passation de commandement de l'école des troupes aéroportées sur la place d'armes du camp Aspirant Zirnheld.

Sous la présidence du général de brigade Benoît Desmeulles, commandant la 11e brigade parachutiste de Toulouse, cette cérémonie a vu la fin du commandement du colonel Thierry CADOT, puis l'investiture du 31e commandant de l'ETAP, le colonel Jean-Baptiste Gailhbaud.

En fonction depuis deux ans, le colonel Thierry CADOT laisse sa place au colonel Jean-Baptiste Gailhbaud, 43 ans, à la tête de la maison mère des parachutistes.

À cette occasion, 4 adjudants-chefs ont été décorés de la médaille militaire et le lieutenant-colonel Werner a été fait officier de l'ordre national du mérite.

Nous souhaitons au colonel Cadot pleine réussite dans ses nouveaux projets et au colonel Gailhbaud deux belles années à la tête de la maison mère des parachutistes français.



Lors de la passation de commandement, le colonel Thierry Cadot, quittant le commandement, entouré des membres de l'ETAP et du président de l'amicale de l'ETAP a remis un chèque au lieutenant-colonel (er) Jean-Charles Spiteri, secrétaire général de l'association Terre Fraternité, association qui œuvre au quotidien pour les militaires blessés et leurs familles.

Fruit des activités de l'ensemble du personnel, civil et militaire de l'ETAP, le colonel Cadot a souligné l'indéfectible engagement de nos fidèles partenaires et de l'Amicale de l'ETAP.

Un total de 5 000 euros a pu être remis à cette association qui nous tient à cœur.

## *Le stage chef de section TAP des lieutenants en sortie de DA*



Chaque été, l'année d'application des lieutenants se termine en point d'orgue par le célèbre stage "chef de section TAP de la division d'application". Cette année encore, la brigade de qualification (BQ) n'a pas dérogé à la règle en formant 47 lieutenants durant 6 semaines particulièrement denses.

Ce stage est destiné à donner aux stagiaires les savoir-faire leur permettant d'exercer les fonctions spécifiques de base d'un futur chef de section aéroporté.

Durant ces 6 semaines, les stagiaires s'entraînent à sauter avec tous les types de gaines, d'armements et de sauts (mise en place d'embuscade, largage autonome, challenge de réarticulation) sur des zones extérieures techniques et complexes.



Les stagiaires ont clôturé leur formation par un exercice aéroporté, en corrélation avec les cadres en stage CDU TAP dispensé en verticalité des stages chef de section et dont le but est de mettre en perspective les acquis techniques et les savoir-faire propres au combat aéroporté.

Pour cela ils ont bénéficié de l'appui d'une troupe de manœuvre de 48 sapeurs paras du 17eRGP. Après avoir été largués sur la zone de saut de Wright à bord d'un C130 autrichien, les cadres de la BQ ont poursuivi leur mission en infiltration mode discrétion avant de prendre d'assaut les bâtiments de la BQ et de la 2ème Cie.



## *Cérémonie de remise des brevets du 159e stage de saut opérationnel à grande hauteur (SOGH)*



Stage emblématique de la brigade de formation spécialisée, le saut opérationnel à grande hauteur permet de former de nombreux chuteurs opérationnels capables de réaliser des missions tactiques et techniques très pointues. Cette formation est longue et exigeante et implique la maîtrise de nombreux savoir-faire.

Ce 159e stage se termine après 12 semaines de travail, de rigueur et de persévérance. Un bilan plus qu'élogieux avec en moyenne 75 sauts par homme dont 9 de nuit.

## Examen d'entrée à la formation INSSOCR



Ce mois de juillet a également été marqué par la réalisation de la première phase d'admission INSSOCR. Pour prétendre être sélectionné à ce stage, les candidats doivent avoir à leur actif un nombre très important de sauts à ouverture commandée et avoir une parfaite maîtrise de toutes les techniques de la chute libre sportive ou opérationnelle.

Au menu de cet examen organisé par l'ETAP quatre disciplines :

- saut de précision d'atterrissage sur une cible gonflable ;
- les figures associées (groupe de 5 figures à réaliser en moins de 14 secondes) ;
- la chute dos qui consiste à tenir 8 secondes l'axe de référence ;
- le vol relatif : 10 points à réaliser en un temps imparti.

Pour cette première session d'admission INSSOCR, sur les 16 candidats présents, 9 dont l'adjudant Coralie ont validé les 4 épreuves.

## 2ème compagnie

### Entraînement et aguerrissement pour les paras de l'ETAP :



Les 25 et 26 juillet derniers, les bérets rouges de l'ETAP se sont rendus dans la région de Biscarrosse pour effectuer une activité d'aguerrissement. Une infiltration à pied de 40 km, en mode discrétion, avec franchissement d'une zone humide. Après une infiltration de 10 km au départ de Parentis en Born (40), nos parachutistes ont pu franchir le lac de Cazaux en Zodiac avant de reprendre l'infiltration à pied jusqu'au point de rassemblement : l'incontournable Dune du Pilat. Après un magnifique "levé de soleil" au sommet de la plus haute dune d'Europe, les paras ont rejoint les champs de Tir du Trencat afin de pouvoir s'exfiltrer jusqu'à Pau dans les meilleures conditions à bord d'hélicoptères de manœuvre du 5eRHC.

Cette activité a permis de parfaire les connaissances dans les domaines de l'aguerrissement et de la topographie et d'entretenir

la rusticité et les savoir-faire militaires des personnels de l'ETAP. Cette initiative s'inscrit dans la continuité des directives d'entraînement de la 2ème compagnie et marque le début d'un cycle des activités qui seront organisées tout au long de l'année.

